

ya el pabellon paraguayo.

Puede V. entregarle un boletin para que escriba en contra del Brasil y sus adictos, y si le parece bien, muéstrele tambien mi carta. No es tiempo ya de andar con ambages, estamos en guerra con el Brasil, y seremos enemigos leales.

En el proximo semanario se tocara algo sobre la prensa de corrientes y el lenguaje inconveniente del "Progreso" organo del Gobernador Laguna. Veremos si este señor quiere cargar con la responsabilidad de traer un conflicto entre la Republica argentina y la paraguaya.

Los dos ultimos soldados que mandó a la disposicion de V. p.^a charges el Coronel Hermosa, deben tener el mismo sueldo que los anteriores, y deben ser tratados como ellos.

Sin mas & (fir) José Berges.

I, 23, 12, 2. N° 24

Anuncion Enero 4 de 1865.

Señor D. Miguel Rojas.

Mi apreciado amigo, Tengo el mayor placer en comunicar a V. que el fuerte de Coimbra está en poder de las fuerzas paraguayas que se apoderaron de ese punto el 28 de Diciembre pp.^o despues de dos dias de seria resistencia.

La toma de esa fortaleza de primer orden, que montaba 36 cañones de grueso calibre, ha sido un tanto costosa para los valientes soldados de la Republica que la asaltaron, por que estaba de tal modo construida, que ni de la cumbre del cerro donde escalaron a la bayoneta nuestros denodados rifles, desahojando a los salvajes que allí estaban acantonados, ofendiendo impunemente con armas de fuego, podía verse un solo hombre dentro de la fortaleza.

El abandono de armas y municiones que ha quedado en Coimbra es numerosisimo.

Por el boletin que le adjunto, vera V. algunos detalles de este hecho de armas que deja vengada la detencion y el desprecio con que ha mirado el Gobierno brasileño las protestas de nuestro Gobierno.

Simultaneamente ha llegado la noticia de la toma de los Dorados, donde no ha habido desgracia que lamentar. Toda la guarnicion ha caido prisi-

24
San. Domingo del Mar
P. 120

nera de guerra, y esta colonia situada en territorio paraguayos, que el Brasil ha usurpado clandestinamente, queda hoy evacuada, y sus moradores en marcha á este lado del Plata.

Pronto tendremos noticias de la expedición sobre Miranda encomendada al coronel Rosquin.

No pierda tiempo en hacer reproducir este hecho glorioso de armas, que honra altamente á nuestro Gobierno, y que hará ver á los estranos el temple del soldado paraguayo.

En este momento acabo de recibir su estimada del 31 del pp. Diciembre, y le contesto por separado en un billete.

Soy de V. como siempre affinis amigo y S. S. =
(fir) José Berges.

Nota: A excepción del último párrafo, esta misma comunicacion se ha hecho á los Sres Caminos, y Egurquiza.

I. 22. 12. 2. Nº 25

Asunción Enero 5 de 1865.

Sr. D. Juan J. Brisuela.

25
En Diario del Mm.
p. 121

Mi apreciado amigo, Por falta absoluta de tiempo para escribirle largamente, le dirijo estas pocas líneas remitiendole por separado el boletín, por el cual se impordrá V. de la primera victoria que han obtenido nuestras armas en Guimbra y demás puntos del Alt. Paraguay.

Soy de V. como siempre affinis amigo y S. S. =
(fir) José Berges.

Asunción Enero 14 de 1865

I. 22. 12. 2. Nº 26

Sr. D. Juan José Brisuela.

26
En Diario del Mm.
p. 121

Mi apreciado amigo, Por el "Ranger" que acaba de llegar de Corumbá, y sigue viaje para Buenos ayres me apresuro á avisar recibí de su estimada del 30 de diciembre pp., y á agradecerle las noticias que en ella tuvo V. la bondad de transmitirme.

Tengo el plauso de darle á V. las siguientes.

Un mes hace que salió la expedición paraguaya á invadir la provincia brasilera de Matto Grosso, y hoy la bandera paraguaya flaquea ya, hasta el puerto